



きぼう

令和7年12月1日

八尾市立東山本小学校

【めざす子ども像】

知・徳・体の調和のとれた児童

・**ひと**をたいせつにする子

・**がんばる**子

・**じょうらい**に夢をもつ子



人権週間

校長 玉置奈津子

11月16日の日曜参観では、多くの保護者の方々に来校いただき、誠に有難うございました。高学年の音楽会では、仲間と気持ちを一つにし、合唱や合奏、リコーダー奏を発表することができました。息を合わせ、一生懸命に発表する子ども達の姿に成長を感じることができた一日になりました。

さて、**12月4日から12月10日は、人権週間です。**人権とは、『人が、その人らしく生きる権利』のことを言います。わたしたちのまわりには、様々な人権課題がいまだにあります。それを「誰かのこと」、「自分には関係のないこと」ではなく、「自分事」としてとらえ、自分にできることは何かを考え、人権に配慮した行動をとることが大切です。

本校では人権感覚豊かな子どもたちを育てるために、人権教育を推進しています。各学年で人権作品（作文・標語・ポスター）に取り組み、7月には人権作品発表会を実施しました。いろんな学年の発表を通して、『ともだち』『自分らしさ』『人権尊重』について理解を深めることにつながりました。また、3年生は8月に、1年生は10月に八尾市人権擁護委員の方に来てもらって、『いじめをなくすために自分たちができること』を考えました。**相手を思いやる心が人権を尊重することにつながります。**お互いが認め合いながら共に成長できる社会になってほしいと願っています。ご家庭でも、自分たちの言動は人権を大切にしているか、人権週間をきっかけに子どもたちといっしょにふりかえっていただけたら…と思います。

今後も保護者や地域の皆様のご支援・ご協力をよろしくお願いします。

【お願い】

本校では、不審者対応をふくめた安全管理をおこなっております。

下記についてご理解、ご協力いただきますようお願いいたします。

①保護者証の着用。

②学校に来校されたときには、必ず職員室へ用件をお伝え下さい。

12月行事予定(2025)

日	曜日	行事	保健行事
1	月	(1.2年)大阪フィルコンサート(多目的) (3.5年)放課後学習	
2	火	(体育館)集会	
3	水	(4.5.6年)クラブ(4.5.6年)マラソン大会 (2年)インターネット(2H)	
4	木	(4.6年)放課後学習 (1.2.3年)マラソン大会	
5	金	(5)助産師さん講演会(2H)	
6	土	八尾市スピーキングコンテスト	
7	日		
8	月	(3.5年)放課後学習	
9	火	(5.6年)委員会(6年)委員会写真予備	
10	水	(1.2.3年)おはなし会 (予備)(4.5.6年)マラソン大会	
11	木	(予備)(1.2.3年)マラソン大会 (4年)親子交流(6H)(体育館) (6年)卒業アルバム学級・個人写真撮影	
12	金		
13	土	(6年)制服採寸(9:30~11:30)(東中學)	
14	日		
15	月	(欠席者)再マラソン大会 (1.2.3年)14:45~(4.5.6年)15:45~	
16	火	(8校時)個人懇談(13時下校) (放送)集会	(5.6年抽出)脊柱側弯症検診(二次)(成法中)
17	水	(8校時)個人懇談(13時下校)	
18	木	(8校時)個人懇談(13時下校)	
19	金	(8校時)個人懇談(13時下校)	
20	土		
21	日		
22	月	(5年)トヨタオンライン授業(5h5-2/6h5-1)	
23	火	給食終了 大掃除(5時間授業)	
24	水	終業式(11時30分下校)	
25	木	冬休み(~1月7日まで)	
26	金		
27	土		
28	日		
29	月	学校閉校日	
30	火	学校閉校日	
31	水	学校閉校日(学校閉校日は1月4日までです。)	

1月の予定 (詳しくは学年だよりをご覧ください。)

- 8日(木)始業式(11:40下校)
- 9日(金)3時間授業(11:40下校)
- 13日(火)給食開始
- 14日(水)クラブ活動(4~6年)
- 16日(金)3年親子交流
- 20日(火)委員会(5・6年)
- 22日(木)1年親子交流
- 23日(金)新入生説明会(新1年生)
- 27日(火)人権集会

6年生 修学旅行

11月10日（月）11日（火）に6年生は、「伊勢志摩」に修学旅行へ行きました。

1日目は「スペイン村」のアトラクションを満喫しました。

2日目は、ペアで協力しながら「シーカヤック」を体験しました。

天候にも恵まれ、たくさんの思い出ができました。



1年生 遠足

11月13日（木）に1年生は花園中央公園に遠足に行きました。どんぐりやおちばなどをひろってたくさん秋見つけをしました。たくさんの遊具をつかって、楽しく遊ぶこともできました。お弁当やおかしもおいしそうに食べていました。



2年生 遠足

11月21日（金）に天王寺動物園に行きました。グループに分かれて、相談しながら楽しく、動物園を回ることができました。様々な動物を見ることができて、とてもうれしかったようです。



3年生 遠足

11月14日（金）に3年生は、「海遊館」へ行きました。海遊館の中では、グループで一緒にクイズラリーをしながら、たくさんの魚を見て回りました。お昼は大きな船が見える眺めの良い場所でお弁当を食べました。



4年生 遠足

11月5日（水）に4年生は大和川遠足に行きました。地域の人に学校から駅までの道のりにある史跡や大和川周辺にある中甚兵衛像の説明などをしていただきました。お昼ご飯が終わった後は河川敷で鬼ごっこをしたり、大縄跳びをしたりしてたくさん遊びました。



夢や希望をもつ取り組みの紹介

夢や希望をもつことをテーマにした道徳の授業を受ける中で、児童たちはその夢や希望をもつことの良さを学んだり、その意欲を持つというような取り組みを学校では日々行っています。

下記では、そのような道徳の、ある学年の取り組みを紹介します。

「ベートーベン」というお話を。有名な音楽家のベートーベンは若い頃、両親からの収入がなく、彼は14歳から音楽で家族の生計を立てざるを得ない環境にいました。そんなベートーベンの気持ちが沈んでいるときに音楽の先生から「人の数だけそれぞれのつらさ、悲しさがあり、君のつらさもその一つ。つらさだけにとらわれていてはいけない。心が他のすばらしいことに気づかなくなるから。」「美しいものを見なさい。たくさん感動しなさい。心をとじてはいけないよ。」と心が軽くなるような言葉をもらいます。

そんなお話を読み、児童たちは今後どのように活かしていきたいかといったことも考えました。「あきらめそうになったときには希望をもつことを思い出すようにしたい」「算数のわり算でいつもあきらめちゃうから、ベートーベンみたいにあきらめないように心がけてみます」など、希望を持つことや頑張っていることをあきらめないといったことを挙げる感想がたくさん出ていました。